



**UNIVERSIDAD DEL
SURESTE
EUGENESIA
DERECK HARPER
NARCIA
MEDICINA**

MATERIA: BIOETICA
MAESTRO DR: SAUL PERAZA
TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, 31 DE OCTUBRE
DEL 2021

EUGENESIA

El eugenismo es el movimiento político e ideológico que predica una mejora cualitativa, biológica, “natural” de la población, frente a la mejora moral, económica o “cultural”.

A esa mejora la bautizó como “eugenesia” Sir Francis Galton, palabra que, literalmente, significa “ciencia del buen nacer”. Los mecanismos para conseguirla pueden ser “positivos” (por el fomento de la reproducción de los “más aptos”) o “negativos” (por las trabas o la incapacitación a los “menos aptos” para que no se reproduzcan).

Portada de People (April 1931)

Sus antecedentes son, en general, todas las naturalizaciones pseudocientíficas de la desigualdad humana (véase aquí el degeneracionismo). Esta desigualdad es utilizada como criterio para decidir qué personas convienen o no a la sociedad, al Estado o a la nación. Esta naturalización puede encontrarse incluso en La República de Platón. Lo que da tanta fuerza al eugenismo es una combinación peculiar:

Esta vez, las diferencias humanas se van a explicar con una teoría biológica reciente y muy poderosa: la teoría de la evolución de las especies (Francis Galton es primo carnal nada menos que de Charles Darwin);

Desde sus orígenes, el eugenismo tiene vocación política, es decir, no se limita a apelar al conocimiento o a la moral, sino que pretende que los propios Estados adopten medidas que lo favorezcan. Se trata del fundamento “científico” de políticas de población en toda regla.

Para conseguir el tipo de progreso predicado por los eugenistas, la vía principal es el cuidado y la selección de la “calidad” de las poblaciones, cosa que se puede conseguir interviniendo en todos los fenómenos demográficos: los nacimientos, las defunciones o las migraciones. Las medidas políticas adecuadas pueden ser, por tanto, muy diversas:

Reglamentar qué parejas pueden formarse, previo examen de su aptitud eugenésica. Pueden imponerse, por ejemplo, certificaciones de “aptitud matrimonial”, como se hizo en muchos países americanos. También pueden prohibirse las uniones e, incluso, las relaciones sexuales, con personas pertenecientes a etnias “malas”, como ocurrió en los inicios de la Alemania nazi (los judíos que tenían relaciones con alemanes podían ser condenados a muerte), en EEUU hasta hace escasas décadas (existían leyes prohibiendo a los negros tener relaciones con las mujeres blancas), pero ocurre hoy también en Israel (existen sentencias sobre abusos en que se considera un agravante que el abusador fuese palestino).

La eugenesia es la ciencia que se ocupa de todas las influencias que mejoran las cualidades innatas de una raza y también de aquellas que las desarrollan hasta su máximo provecho, fue descubierta y propuesta por Francis Galton.

En un punto de vista social, la eugenesia actual se pregunta el como una cuestión privada de los individuos y de sus familias, basada en una decisión "libre" y voluntaria puede causar tanto cuestionamiento por parte del público.

Existen 4 tipos de eugenesia: la eugenesia positiva en la que se selecciona los rasgos hereditarios ventajosos, eugenesia negativa que se enfoca en disminuir la fertilidad entre la población con menos ventajas genéticas, la eugenesia clásica que es la que practico el régimen de Hitler, por medio del cual elegía a sus colaboradores e intentó dar a Alemania la forma de una comunidad nacional cohesiva que excluía a cualquier persona considerada —menos valiosa|| o —racialmente extranjera|| debido a su herencia y por último la eugenesia moderna que es un procedimiento derivado de la biología molecular que permite la manipulación genética.

Desde tiempos de Platón se ha buscado perfeccionar la raza humana, con el paso del tiempo se ha buscado darle un uso ético, promulgando los principios que permita afrontar con responsabilidad los cambios que se le dé a la raza humana.